

Ich freue mich, dass sie an unserer Friedensaktion teilnehmen und darf sie im Namen der evangelischen und katholischen Kirchengemeinden, der Marktgemeinde Diedorf, der VHS Augsburg Land, des Theaters Eukitea, des Heimatgeschichtlichen Vereins Diedorf sowie des SKV-Biburg und Diedorf recht herzlich begrüßen.

Besonders begrüße ich die Geistlichen der beteiligten Kirchengemeinden Herren Alan Büching und Herrn Hans Fischer unseren 1. Bürgermeister Herrn Peter Högg, mit den anwesenden Gemeinderäten.

Herrn Dröge vom Theater Eukitea, sowie alle anwesenden Fahnenabordnungen, Vereine und Organisationen.

70 Jahre nach Ende des 2. Weltkrieges scheint die Welt wieder aus den Fugen zu geraten. Nationale Interessen und nichtstaatliche, irreguläre, religiös motivierter Akteure die einen neuen Totalitarismus anstreben führen zu immer mehr Konflikten und Terroranschlägen und zu Flüchtlingsströmen ungeahnten Ausmaßes .

Es sind neue Proportionen einer sich auflösenden Weltordnung entstanden, die dazu führen, dass die offene Gesellschaft ihre Werte verteidigen muss. Nur Gerechtigkeit, Bildung und Aufklärung sowie Frieden unter den Religionen ohne Zuweisung eines Generalverdachtes können auf Dauer zu einem menschlichen Zusammenleben führen.

Wir appellieren an alle, immer von Fakten - nicht von Gesinnungen oder Wunschdenken - auszugehen. Dabei ist die Weltsicht der Menschen zu hinterfragen, vor allem deren kulturelle Einstellung stärker zu beachten. Denn Religion und ethische Zugehörigkeit mit denen jeweils eine Weltanschauung korrespondiert, bestimmt die Handlung der Menschen.

Wir sind uns der Vielschichtigkeit, den vielfältigen Abhängigkeiten und den vielen schwer zugänglichen Despoten im Weltgeschehen bewusst. Wollen aber mit unserer Aktion zum Nachdenken und zur Besonnenheit anregen.

Mit Blick auf die Flüchtlingskrise, die eine der größten Herausforderungen unserer Zeit darstellt und den Umgang mit ihr, möchte ich mit einem Zitat von Stephen Hawking schließen. „Intelligenz ist die Fähigkeit sich dem Wandel anzupassen.“

Ich danke Ihnen für die Teilnahme sowie allen die mitgeholfen haben diese Aktion zu gestalten.